

### Nuevos símbolos, nuevas tendencias

[Manuel de la Rosa](#) .-En los últimos años se ha puesto de moda criticar el consumismo en estas fechas (ahora no solo es lógico criticarlo, mejor sería evitarlo) , en criticar las fiestas de Navidad, por eso porque son consumistas, porque son de la Iglesia, porque son cristianas, porque es &quot;progre&quot; hacerlo, porque se critica la tradición.... yo tengo mis dudas de que se haga desde el convencimiento tal crítica...

Desde mi infancia me enseñaron, que estos días eran días del encuentro entre la familia, de acordarse un poquito de todos, de ser un poco mejor, de comenzar un nuevo año con aquello de...&quot;año nuevo, vida nueva&quot;, en suma días de ilusión. Y lo sigo practicando. ¿Qué podemos mejorar durante todo el año? ¡Pues claro!...ahora es el momento de recordarlo por si se nos había olvidado.

Eran días que salías a la calle y las encontrabas adornadas, diferentes, ahora entre el cambio climático y los golpes de pecho...el alumbrado callejero se ha puesto prohibitivo, censurable, criticable...habrá miles de formas de no contaminar???... a mí me gustaba y me gusta...el adorno en la calle...era parte la tradición.

En mi familia siempre nos reuníamos en Nochebuena y Nochevieja, para comer juntos...era la excusa perfecta para estar todos...incluso los que vivían en otras localidades...nada de besugo, ni pavo, ni cordero...muchas tapitas que cada uno traía a casa del patriarca, mucho bullicio, villancicos, acostarse tarde....y todos en familia...ahora ha cambiado....pero yo sigo haciendo lo mismo...mientras pueda disfrutarlo y disfrutar con los míos...en verdad te acuerdas de gente...es la parte amarga...

Antes esperabas con ilusión esa noche mágica, la de vísperas de Reyes, ese premio, esa ilusión...ahora en todos los medios que si consumo responsable, que si regalos ecológicos, que si menos envoltorios, que Sí....que todo está bien...pero yo tengo que reconocer que aún a mis 43 años me pongo nervioso esa noche, que me gusta que me regalen, que me gusta regalar, que me gusta que te guste lo que te regalo, que me encanta mirar esos ojillos de ilusión de mis hijos y mis sobrinos cuando buscan y rebuscan &quot;eso&quot; que pidieron a los de Oriente. ¿O hemos de estar amargados? Reconozco que de niño no me atiborraron de regalos, ni de juguetes y trastos inservibles..intento hacer ahora con los míos algo parecido...y por supuesto participo en campañas de solidaridad y animo a hacerlo.

Que esto se puede criticar, por supuesto...pero de verdad te crees tu crítica??? No regalas, no cantas villancicos, no comes en familia, ni con los amigos, no te ilusionas, no eres solidario...pues no sabes lo que te pierdes...y no me digas que te refleje.

El consumismo inútil es una lacra que nos persigue, fácil de criticar, pero...en serio...

¿ponemos en práctica lo contrario?